



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

Par I.M'B

GOOGLE : DES RÉSULTATS DÉCEVANTS

Photo: DR



L'annonce des résultats du troisième trimestre par Google était très attendue, dans la mesure où ces résultats (comme ceux de Microsoft) peuvent être un indicateur de la situation économique aux USA et dans le monde. Malheureusement, comme on pouvait s'y attendre, ces résultats de Google, ou plutôt d'Alphabet (sa maison mère), étaient décevants. Durant le troisième trimestre, les revenus de l'entreprise ont continué à croître. Alphabet a généré 69 milliards de dollars durant la période de trois mois, contre 65,1 milliards de dollars durant la même période en 2021.

LES COMMUNAUTÉS

Gabon : les communautés virtuelles et leurs limites



D'autres communautés sont thématiques, comme celle-ci autour de l'agriculture.

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

REVIVRE nos ruralités, partager les informations artistiques, culturelles et sociales sur nos zones de provenance par le biais des communautés virtuelles départementales, communales, cantonales ou villageoises du Gabon, c'est la mode aujourd'hui sur Facebook et WhatsApp. Des communautés virtuelles, les unes plus ou moins actives et dynamiques que les autres.

Ainsi, peut-on rencontrer "Ensemble pour les Plateaux",

Metandou Mia Mékambo (Les Nouvelles de Mékambo), Bana'a Mulundu (Les enfants de Mulundu), Facebook Kwele, etc. On a aussi des communautés constituées par les originaires ou ressortissants d'un village. Même des familles s'organisent en communautés Facebook, surtout sur le réseau social WhatsApp. Pour de nombreux membres qui adhèrent ou likent, ces communautés sont un moyen de garder des attaches avec les parents, les amis d'enfance. À travers ces communautés, les non-ressortissants d'une contrée découvrent ainsi le

patrimoine, le mode de vie d'une autre communauté. "Les Gabonais éprouvent ce besoin de se connaître mutuellement. Ce qui explique, en partie, la participation d'un grand nombre aux mariages interethniques", commente Leïla, un accroc des communautés gabonaises. "Cela permet de comprendre les codes culturels d'une communauté", ajoute-t-elle.

Quand elles mettent l'accent sur la culture et l'histoire, ces communautés permettent aussi aux jeunes issus des mariages interculturels de découvrir qui ils sont. Les communautés virtuelles

deviennent ainsi des lieux de socialisation, un nœud d'attache des membres par leur sol, c'est aussi un outil d'informations instantanées.

Il est à déplorer malheureusement que le contenu des échanges soit toujours aussi peu profond. De plus, ces réseaux sociaux manquent tantôt d'un Community Manager pour maintenir allumée la flamme des publications. Enfin, il y a au sein de ces communautés, plus de silencieux que d'actifs. Toute chose qui porte les germes de l'atonie.

DALL-E SUR SHUTTERSTOCK POUR GÉNÉRER DES IMAGES À PARTIR D'UN TEXTE

Photo: DR



Shutterstock va commercialiser certaines images créées par des modèles d'intelligence artificielle. La banque d'images va intégrer DALL-E, conçu par OpenAI, pour que ses clients puissent générer des images à partir d'un texte. L'entreprise va également créer un fonds pour rémunérer les artistes dont les œuvres sont utilisées pour entraîner lesdits modèles d'IA.

IA : IBM SIGNE AVEC "RIALITYLAB" DE MARSEILLE

Photo: DR



Fondé en 2021 à l'initiative du Palais de la Bourse de Aix-Marseille-Provence et présenté comme un "laboratoire d'expérimentation" pour acculturer les entreprises aux technologies d'intelligence artificielle, le riality Lab a signé ce 24 octobre un partenariat avec IBM, déjà associé à sa création.



UN GROUPE WHATSAPP PEUT RAPPROCHER OU BRISER LES LIENS FAMILIAUX

I.M'B.
Libreville/Gabon

FAUT-IL qu'une communauté vive sur WhatsApp ou Facebook ? " Dans une étude, nous nous interrogeons sur la cohérence entre l'esprit communautaire, tel qu'il persiste en Afrique, et la culture numérique, qui attire et concerne de plus en plus de jeunes. Assistons-nous à une mise en dynamique vers plus de développement économique et social grâce à l'outil numérique, ou bien est-ce une ingérence occidentale supplémentaire dans un système non encore abouti

qui ne pourra que s'en trouver encore plus déstructuré?", fait remarquer Myriam Donsimoni, chercheuse.

Pour elle, "sur le plan éducatif et culturel, Internet et le numérique constituent des outils formidables d'accès à l'information et à la connaissance, et il ne faut pas négliger son rôle sur le système éducatif, pilier du développement d'un pays".

Robert Redfield et Milton B. Singer remarquent que " les sociétés ne peuvent être traitées comme le résultat d'un processus isolé; elles subissent de multiples influences,

des plus traditionnelles aux plus développées. Internet peut être considéré comme la manifestation d'une de ces influences, avec ceci de particulier qu'il est l'interface entre les différentes sociétés, riches, pauvres, traditionnelles, modernes, pour peu que ces distinctions aient encore un sens".

Autrement dit, l'Internet peut rapprocher les parents éloignés, et diviser une famille vivant dans une même ville et qui pense qu'un groupe WhatsApp est suffisant pour raffermir les liens de parenté.